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! ! ! !于无声处听惊雷，击剑奥运冠
军雷声成为开幕式中国队旗手的非
篮球运动员。接受本报记者跨洋采
访，雷声坦言，“责任重大！这不光
是对我个人的褒奖，也是对中国击
剑运动员多年来努力的肯定吧。”
剑道之外，剑客雷声同样是个

有故事的人。书生剑客柔情剑，让我
来告诉你一个不一样的旗手雷声。

书生剑客
剑道上的雷声，犀利尖锐，咄咄

逼人。走下剑道，他还有另一个身
份———北大高材生。

!""#年，雷声进入北大新闻
学院广告系，成为一名北大人。为

了既学到知识又不影响训练，雷声
不得不经常往返于北京西五环的
老山训练基地和北四环的北京大
学之间，还常常要在一天学习之
后，赶回训练场馆独自训练，这样
的日子雷声一过就是好几年。在 $

年的本科学习结束之后，雷声又选
择了跨专业读研进修。今年 %月 &

日，雷声参加了北京大学光华管理
学院 '()毕业典礼，圆满结束硕
士求学之路。

专情剑客
相似的人总会互相吸引，说的

便是雷声和他的妻子周雪。雷声与
周雪两家算得上是世交，两人从小
在黄埔长大，之后都不约而同地选
择练花剑并且进入了广东省队。经
历了 % 年的爱情长跑，!"*& 年年

初，雷声与周雪终于走进婚姻殿
堂。婚前被妻子评价不够浪漫的雷
声，在婚礼上却花足了心思，比如
专门找国学大师定下“春雷鸣周
宇，瑞雪润华声”这个暗含两人名
字的婚礼主题，还专门将新人出场
的舞台长度设置为 !+米———这刚
好是两条剑道的长度。

在微博上拥有超过 #, 万粉
丝，帅哥雷声却是出名的专一、顾
家好男人。!"-.年 -!月，雷声的
儿子雷晨悦出生，为了备战里约奥
运会，雷声在儿子出生后回家的机
会不多，但每次回去都会专心陪伴
儿子，换尿片、喂奶甚至给宝宝洗
澡，他都很“熟手”。“我回家的时间
也不多，觉得太太很辛苦，所以在
家的话我能做什么都会尽量去
做。” 本报记者 厉苒苒

! ! ! !离里约奥运会开幕还有两天，
五星红旗在奥运村首次升起。当地
时间 &日上午 #时 &,分，中国奥运
代表团举行了升旗仪式，女曲、击
剑、跳水等运动员和教练员代表参
加。本报特派记者也在现场见证，成
为第一批走进奥运村的中国记者。

一段充满印第安人原始土著
风情的迎宾舞之后，国家体育总局
局长、里约奥运会中国代表团团长
刘鹏从奥运村村长手中接过钥匙，
中国奥运代表团在里约的号角就
此正式吹响。随后，刘鹏接受了部
分国内媒体的采访，并在最后时刻
确认伦敦奥运会男子花剑冠军雷

声将成为开幕式旗手。
记者!请您介绍一下!中国代

表团本届奥运会的目标是什么"

刘鹏!中国代表团参加里约奥
运有四大目标。首先是弘扬团结、
友谊、进步的奥林匹克精神，加强
学习和交往，展示中国形象；第二
要弘扬顽强拼搏、为国争光的中华
体育精神，在任何情况下都要奋勇
拼搏，绝不言弃，争取更好成绩；第

三要体现精神文明素养，中国代表
团展示着中国青年，甚至是中国人
的形象；第四是要带动更多人投身
体育锻炼，为健康中国的国家战略
和全民健身做出贡献，推动体育产
业发展，为筹备 !,!!年冬奥会、建
设体育强国做出应有的贡献。

记者!不少俄罗斯运动员被禁

赛!是不是意味着本届奥运会主要

将成为中美运动员之间的较量"

刘鹏!从前几届奥运会成绩来
看，中美两国位列前两名，两个国
家体育的综合实力得到集中展现。
我也衷心希望在本届奥运会上，中
国运动员能获得更好成绩。

记者!本届奥运会开幕之前有

不少批评的声音! 认为条件比较

差!您怎么看"

刘鹏! 我们已进入奥运村房
间，觉得这样一个布局合理的建筑
让运动员感觉到很舒适，而且细节
也做得非常好，充分体现了巴西人
民的热情好客。

记者! 下午中国女足就要登

场!中国代表团在本届奥运会的征

程就将全面开始了"

刘鹏! 经过这些年的努力，一
些比较落后但影响力很大的项目
获得了一定进步，本届一共有 /支
球队参加集体球类项目比赛。这是
北京奥运之外，历届参赛最多的，
也说明中国体育在可持续发展、均
衡发展方面，取得了一定进步。

记者!为何选择雷声作为中国

代表团开幕式的旗手"

刘鹏!选择旗手既要看运动成
绩，还要看公众形象，这次的旗手

也将代表我们中国青年的形象。至
于最后的人选，我想大家还是等到
.日开幕式当天再说吧。
有趣的是，在第一次接受全国

媒体的群访时，刘鹏显然讲的还只
是“客套话”。开幕式的旗手人选备
受关注，往届奥运会都是把悬念保
留到最后。即便记者已经问得相当
“直白”，刘鹏也并没有打算在昨天
把旗手的谜底提前揭晓。直到第二
次，被包括本报记者在内的少数几
家媒体再度“围堵”、再三追问时，
刘鹏才终于承认：“是的，我们选择
了一位优秀运动员做旗手，他就是
著名的男子花剑奥运冠军雷声。”
谈起原因，刘鹏解释说：“雷声

对应了我们的中华体育精神，顽强
拼搏、为国争光。他夺得奥运冠军
的历程并不轻松，他经历了很多失
败，但他从不言弃。他一直说，我一
定要立下这样的志向，让赛场上的
中国国旗升起来、国歌奏起来。这
体现了报效国家报效民族的精神，
我想这是最重要的。”
就此，悬念水落石出。/日上午，

看雷声引领中国健儿亮相里约！
特派记者 关尹#本报里约今日电$

里约关察

本报特派记者现场见证中国代表团升旗仪式!!!

刘鹏“被迫”提前曝光旗手雷声

北大高材生 顾家好男人
!!!告诉你一个不一样的雷声

! 刘鹏在参加中国代表团升旗仪式后在%奥林匹克休战墙&上签名
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